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1. Begrüßung, Eröffnung und Feststellung der Beschlussfähigkeit

Jakob Tenholt eröffnet die Sitzung um 18:00 Uhr und begrüßt die anwesenden Mitglieder und 
Gäste.

a. Anwesende Mitglieder, entschuldigte Mitglieder, Beschlussfähigkeit

StuPa-Mitglieder: Sonstige Anwesende:
Jana Wilberz
Tobias Flämig
Emilie Figgen
Michelle Weber
Charlotte Kuttner
Jakob Tenholt
Moritz Kühnemund

Emilia Keller
Noah Lichtenthal (bis 19:36)
Markus Unkelbach (bis 19:36)
Julian Pelikan
Tobias Maier
Lucas Bolten
Jamica Murmann
Alpay Aydin
Mona Winters (abwesend von 18:40-
19:16)
David Schnur
Chris Kloubert
Carlotta Hempel
Anna Steffens
Lena Schäfer
Lorena Grimmig
Alex Urbas
Jana Lues
Markus Röger
Daniel Wegner (ab 18:05)
Johannes Steinmetz (ab 18:40)
Gregor Hechert (bis 18:44)
Bernd Loschnek (bis 18:54)
Jasmin Jung (ab 18:55)

Entschuldigte Abwesenheit:
Rieke Fell
Feodora Schramm
Sebastian Roth
Las Bockheiser

Beschlussfähigkeit festgestellt.

Unentschuldigte Abwesenheit:
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b. Genehmigung des Protokolls der konstituierenden Sitzung 

Abstimmung über Annahme: Stimmen: ja 7 / nein 0 / Enthaltungen 0

c. Weitere Anträge zur Tagesordnung:  /

d. Genehmigung der neuen Tagesordnung

Abstimmung über Annahme: Stimmen: ja 7 / nein 0 / Enthaltungen 0 

2. Externe Redebeiträge

Digitalisierung Fachbereichsrat: Projekt Kolio -> Fachbereich WiSo -> Vorstellung im StuPa Lehre 
im Fachbereich -> Kultur der Digitalität -> Senkung von Zugangsbarrieren -> Umsetzung optimale 
Kombination von analogen und digitalen Lehrformaten

- Lehrbeauftragte wurden nicht befragt, 38 Personen wurden befragt, 23 Professoren
- Ergebnisse: Qualität Lehrveranstaltungen: Lernerfolg bei Prüfungen, weniger allg. 

Charakterbildung
- Mehrwert sollte hoch sein
- Zoom viele schwarze Kacheln -> mehr Interaktion
- Großer Wunsch nach Modernisierung
- Keine reindigitalen Lehrveranstaltungen mehr
- 75% blendet learning
- Verbesserungsvorschläge Emilie
- Keine Voraussetzungen für digitales Lernen. -> Mails schreiben, …
- Probleme wurden benannt: Zunahme von Passivität der Studierenden
- Zu viel Einzelkämpfermentalität unter Professoren
- Digitalisierung sieht in Koblenz ganz anders aus als am RAC
- Weg vom Frontalunterricht, in den Übungen mehr Übungen machen, mehr interaktiver 

Unterricht
- Jakob: berichtet von MuT -> Professor kohl
- Mona: Profs von Videos weg weil sie die Räume voll bekommen wollen, keine Besserung 

von studierenden, Theorie als Video und als frontal
- Gregor: Umsetzung wurde von studierenden nicht gut umgesetzt, in Übung andere 

Übungen machen, Studis die mit Videos lernen brauchen nicht kommen; niemand möchte 
als Prof vor einem leeren Hörsaal stehen

- Lorena: Videos von vor 3 Jahren und Programme von vor 10 Jahren -> studieren macht so 
kein spaß

- Gregor: Input kann Video sein
- Mona: Leute sollen überlegen, wie genau sie Videos nutzen
- Emilie: manche bieten Hybrid an -> aber kein Online obwohl angekündigt
- Emilia: Mathematisches Fach wird in Word vorgerechnet
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- Bezugnahme auf Lucas Bolten Bachelorarbeit
- Gregor: Flexibilität fehlt
- Wie könnte man die studentische Sicht besser einbeziehen?
- Pilotprojekte starten voraussichtlich erst nächstes Semester
- Gregor möchte Leute zur Einziehung aus den Studenten einladen zu einem treffen
- Jakob: Stimmen auch einfangen von Leuten die pendeln
- Gregor möchte kurze Wege
- Für Einladung gibt es noch keinen Termin aber voraussichtlich Mai 

Bernd Loschnek-> Koordinator und Fachbereichsleiter Partnerschaft und Demokratie -> kein 
Vertreter der Stadt Remagen -> gegen Extremismus -> Zivilgesellschaft vernetzen

- Aktivierung der Studenten
- Hat Kontakte zur Hochschule -> hat sich erkundigt, was der AStA macht -> es gibt wenig 

miteinander und kein politisches Interesse am RAC -> hat Angebot: Würde gern mit den 
Studenten/Gremien Zusammenarbeiten -> hat Geld für Projekte -> politischer Rahmen oder
Kampagnen -> Kontakt zu Mahmood -> Wie kann man diesen Prozess ändern

- Jakob: es gibt zwei Teile von Studenten, die in Remagen wohnen oder die Pendler -> sieht 
die Herausforderung an der Kollektivität -> Cut zwischen den Teilen sehr scharf -> 
Übersicht zur Einschätzung der Leute am RAC

- 1/3 der Studierenden wohnen in Remagen ca. 500/600 Studierende
- Alpay: Bonn ist schon zu weit weg um sich besser zu Interagieren -> einfach nur 

Arbeitsplatz, fühlen sich nicht wohnlich
- Jakob: hat das Gefühl, das wir nicht so willkommen sind, berichtet vom ehemaligen Punkt 

der Baracke 
- Tobi: es gab schon mehrere Gespräche mit Stadt auch mit Lärmprotokoll (2016/17), 

Vermieter war beliebter beim Stadtrat
- Jakob: seit 4 Jahren sind Nachtbauarbeiten in der Prüfungsphase -> müssen 

Verschaltungen und Termine öffentlicher machen
- Gregor: gehen als Uni im Karnevalszug mit (Bonn), Lokalzeitung, Baracke: Stadt und 

Studenten sollen in Kontakt treten, Hochschule Bonn Rhein-Sieg: Bürgermeister ist Prof an 
der Hochschule und will die Hochschule in Studentenstadt umbauen -> Gedanke soll auf 
Remagen projiziert werden

- Bernd: Gruppe in der Stadtgesellschaft -> Themen thematisieren -> bessere Sichtbarkeit 
und Unterstützung mit Workshops

- Markus Röger fragt nach Vernetzung
- Jakob: es gibt Dinge die man ändern kann
- Bernd: kurzfristige Dinge: Präsentationsseminar, Wie kann man sich durchsetzen
- Kontakt: Mahmood, David, Jakob -> machen Mails fertig

3. Berichte der Gremien
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a. StuPa-Präsidium:  
- Corona wird aus der Tagesordnung gestrichen
- Wahlen stehen an -> erste Wochen liefen gut -> Gespräche mit Stoffel

b. AStA:  
- Veranstaltungen Ersti Party Tickets ca. 103 -> es werden noch Helfer gebraucht
- Im Juni gibt es einen Hochschulstrategietag (Vorlesungen fallen an dem Tag aus) 

von allen 3 Standorten -> Digitalisierung, Nachhaltigkeit, … -> 4/5 Studierende 
werden benötigt -> Kleingruppen aus Professoren, Studierenden, Hiwis, Mitarbeiter 
-> 20.06. -> Präsident hat die Gremienarbeit am RAC gelobt

- Campusgestaltung: B Foyer wird umgestaltet, Tutorienräume werden erneuert -> 
soll unterschieden werden ob Gruppenarbeit oder ruhiger Arbeitsraum

c. Fachschaften:  
Fachschaft MuT:

- Events liefen gut -> Ersti grillen, Bouldern (vollausgelastet), Ende des Monats 
MuTler Taufe

Fachschaft WiSo:
- Wechsel -> Noah jetzt Vorsitzender und Markus Stellvertreter
- 3.5. Freibierbowling
- Specials zur Mexikoparty
- Kommunikation für Hochschulsporttag war unklar zwischen AStA Sport, Präsidenten und 

der Fachschaften -> keine genaue Teilnehmerzahl im Vorfeld geklärt 

d. Sonstiges:   -

4. Wahl der Wahlausschüsse MuT und WiSo:
a. MuT:  

Anna Steffens Ja 7/ Nein 0/ Enthaltungen 0
Jana Wilberz Ja 6 / Nein 0/ Enthaltungen 1
      b. WiSo: 
Mona Winters Ja / Nein / Enthaltungen -> zurückgezogen
Jana Großkurth Ja 7 / Nein 0 / Enthaltungen 0
Lena Schäfer Ja 7 / Nein 0 / Enthaltungen 0

5. Wahl der studentische Vertreter für den Stipendienausschuss

Markus Röger Ja 7 / Nein 0 / Enthaltungen 0

6. Wahl der studentischen Vertretung für den Verwaltungsausschuss
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- Keine Bewerbung eingegangen

7. Wahl AStA Referate:
 
Voristz: David Schnur Ja 7 / Nein 0 / Enthaltungen 0

Design: Emilia Keller Ja 7 / Nein 0 / Enthaltungen 0

Baracke Gebäude: Amine Dodi Ja 7 / Nein 0 / Enthaltungen 0

Baracke PR/Personal: Jana Lues Ja 7 / Nein 0 / Enthaltungen 0

Baracke Finanzen: Alex Urbás Ja 7 / Nein 0 / Enthaltungen 0

Sport: Johannes Steinmetz Ja 7 / Nein 0 / Enthaltungen 0

PKS: Jasmin Jung Ja 7 / Nein 0 / Enthaltungen 0

PKS: Anne Mareike Stöckl Ja 0 / Nein 7 / Enthaltungen 0

8. Anträge und Beschlüsse
Antrag 1: Sportreferat: Surffreizeit
-> 20€ pro Studierenden, um einen attraktiven Preis für die Studierenden anbieten zu können -
> möglichst viele Surfbegeisterte -> Antrag für 30 Personen
Posten Allgemeine Anträge 1501 -> Genehmigung durch StuPa Ja 7 / Nein 0 / Enthaltungen 0

Antrag 2: Sportreferat:   Sportprogramm
Sportprogramm musste um die Hälfte gekürzt werden -> alternative zu Ballsportarten oder
Mannschaftssportarten wird gesucht und es geht um die Übungsleiterfinanzierung (mind. 5

Leute müssen zu den Sportarten kommen) -> 360 für beide Sportarten -> Leichtathletik,
Freelatics

Ok falls Kostenüberziehung wegen der Übungsleiter Posten Allgemeine Anträge 1501 -> 

Genehmigung durch StuPa Ja 7 / Nein 0 / Enthaltungen 0

Antrag 3: Sportreferat: Flutlichtanlage

              Sportreferat hat sich Angebot bei Ingenieurbüro eingeholt -> Rahmenerweiterung um 

5000€

Rahmenerweiterung auf insgesamt 40000€ -> Genehmigung durch StuPa -> Ja 7 / Nein 0 / 

Enthaltungen 0

9. Terminplanung Sommersemester 2023
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- Sommerfest: 7.6. -> Mittwoch vor Feiertag -> besser auch für Ehemalige -> Surffreizeit findet 
genau in derselben Woche statt -> 16.6. alternatives Datum -> Stimmungsabfrage für Verlegung 
des Sommerfestes 50/50 -> Umfrage wird in der Gremiengruppe eingeholt

- Gremienfahrt: -> Teambuilding Maßnahme (Chaosspiel Mona) ohne externe Firma, 
Freizeitgestaltung -> Strategiemeeting (StuPa Sitzung) -> wichtiger Punkt Satzung wird 
durchgegangen -> Format soll locker ablaufen und wo man nach schaut für wichtige Fragen -> 
kurzer Ausblick durch David und Jakob dann vor Ort für Samstag/Sonntag

10. Sonstiges / Fragen der Besucher / Ausblick
- Ersti Party: Helfer für 3. Schicht werden gesucht für Abbau und Getränkeausschank -> 
Barackengutschein als Ausblick -> Studierende außerhalb der Gremien fragen 

- Emilia: Gremienkleidung Nachbestellung

- Jakob: Gremienkleidung -> Fachschaft WiSo Jogginghose -> sinnvoller nutzen trotz eigen 
erwirtschaftet

- Jakob: Teambuildiung -> gemeinsam und nicht jedes Gremium einzeln und auch nicht dafür Geld
ausgehen

- Lena: Tennis im Winter? -> großer Posten im Haushalt Sport -> Stimmungsbild ob gerechtfertigt 
für Studierende was in keinem Verhältnis zu anderen Sportarten und Teilnehmern steht -> 
Stimmungsbild negativ -> genaueres eventuell auf einer außerordentlichen Sitzung

- Markus Röger: Kürzung Sportprogramm -> Sport Referat -> kein Entgelt in den Semesterferien, 
sondern nur noch während der Vorlesungszeit

Nachdem keine weiteren Wortmeldungen erfolgten, schließt Jakob Tenholt die Sitzung 
um 20:42 Uhr.

Die nächste Sitzung wird am 08.05.2023 um 18:00 Uhr stattfinden.

Schriftführung und Protokollanfertigung erfolgte durch Tobias Flämig 

Protokoll angenommen am ______________________________
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____________________ ____________________
Jakob Tenholt Emelie Figgen
(Präsident)  (Vize-Präsidentin)


